

### PLANTATION EXTENSIVE OU GRANDE CULTURE

Il y a quelques années, j'avais l'avantage de visiter l'immense fraiserie, 10 arpents, de M. John Mullin, de Dover, Mass., Etats-Unis, et je remarquais que les plants de cette fraiserie à perte de vue étaient espacés de 20 pouces, dans les rangs, et de 30 pouces entre les rangs. J'avais également sous les yeux, à titre de comparaison, une autre fraiserie dont les plants n'étaient espacés que de 18 pouces, dans les rangs, avec un écartement de 30 pouces entre les rangs. L'apparence de la première plantation était préférable ; le sarrlage avec la houe à cheval était plus facile, et le rendement meilleur.

C'est la méthode le plus en usage chez nos planteurs renommés.

On me demandera peut-être combien il faut de plants, à l'arpent, pour l'une et l'autre de ces plantations ?

La calcul est tout fait. Pour une plantation de  $20 \times 30$  pouces, il faut 6 840 plants ; tandis que pour une plantation de  $18 \times 30$  pouces, on ne s'en tire pas à moins de 8 700 plants.

Le fraisier ne doit se planter ni plus haut ni plus bas qu'aux premières feuilles, à la naissance du plant, ayant soin de ne pas enterrer le coeur, ce qui retarderait la reprise du plant. On se sert d'un plantoir pour percer les trous et on introduit verticalement les racines jusqu'au niveau du coeur en pressant solidement la terre autour du plant.

Le sarrlage doit être bien fait et en temps opportun, afin que la sève du sol aille toute au fraisier. Il doit être répété dans les mois de juillet et aout, afin d'amenuiser la pousse des coulants en vue de la plus grande production au printemps. Moins il restera de coulants en vigueur, plus la récolte sera abondante.

Pour éviter qu'en printemps l'eau ne s'accumule sur le fraisier, on peut, à l'automne, avant les fortes gelées, pratiquer avec le battoir une petite rigole de 5 pouces de profondeur, au centre, entre les rangs. L'eau s'écoulera ainsi plus promptement.

Pour la plantation, il vaut toujours mieux employer du jeune plant. Cependant, beaucoup de planteurs utilisent le vieux plant en taillant la vieille racine en biseau un peu au-dessous du coeur. Ils n'utilisent ainsi le vieux plant que lorsqu'il y apparaît des jeunes racines qui indiquent une reprise assurée.

Quand on le peut, il est bon d'appliquer une légère couche de crottin de cheval sur la plantation à l'automne. Au printemps, cette couverture servira de paillis, de tapis protecteur contre les éclaboussures de la terre. De plus, elle maintient la friabilité à la surface du sol, et, en temps de sécheresse, elle conserve la fraîcheur aux racines des plantes.